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Учёба уже позади, но  для 
отд ы х а  в р е м е н и  е щ ё  н е т : 
впереди выпускные экзамены, 
выбор вуза, вступительные пе-
реживания. Однако именно в 
этот день для старшеклассников 
закончилось если и не детство, 
то уж точно привычный образ 
жизни, годами расписанный по 
минутам в рамках школьного 
распорядка дня.

Во дворе школы № 9 шумно и 
многолюдно. Родители с волне-
нием высматривают среди чёр-
но-белых шеренг своего ребёнка. 
Казалось,  только вчера они при-
вели своих малышей в первый 
класс, осваивали вместе с ними 
азбуку, решали задачи, а сегодня 
эти юноши и девушки уже выше 
их ростом.

У Марии Свиреповой, мамы 
выпускника Ивана (11 «А»), ещё 
жив в памяти выпускной доче-
ри, который состоялся 17 лет на-
зад. Но, по её словам, эти эмоции 
до сих пор ярки. «Смотрю на сво-
его повзрослевшего мальчика, а 
перед глазами мелькают мгно-
вения, как провожала его в пер-
вый класс, как радовалась его 
успехам и переживала неудачи. 
Пусть у него и у всех выпускни-
ков осуществится всё, что они 

СЕМЁН ЛЁВИН, выпускник, 11 «Б» 
класс:

– Я хочу стать очень ответ-
ственным человеком, чтобы 
на меня могли положить-
ся другие люди, потому 
что иногда нам всем 
нужен человек, ко-
торый не под-
ведёт, который 
сможет поддер-
жать и выручить в 
трудную минуту.

Прозвенел последний 
звонок, но жизнь на этом не 
заканчивается. Грустно, конеч-
но. А впереди ещё один серьёз-
ный этап – экзамены,  который нужно 
также достойно  пройти».

ПОСЛЕДНЯЯ ШКОЛЬНАЯ СТРАНИЦА

Встали на крыло и полетели
Это был особый день для сотен тобольских школьников. Для выпускников 
прозвенел последний звонок 

задумали,  и пусть они умеют 
жить настоящим и радоваться 
ему», – отметила она.

Для одиннадцатиклассников 
сегодня все цветы и аплодисмен-
ты. В этом году с любимой «девя-
той»  школой прощаются 99 вы-
пускников. Несмотря на конец 
учёбы, времени на отдых у них 

Трубы для Севера

АРТЁМ СИМОНОВ, выпускник, 11 «А» класс:
– Последний звонок – это очень волнительно, потому что начи-

нается новая, взрослая жизнь. Собираюсь поступать на лётчика в 
Санкт-Петербургское лётное училище. Хочется пожелать другим 
выпускникам упорства, никогда не опускать руки. Школа научила 
меня ценить близких людей, уважать учителей, так много сделав-
ших для нас. Хочется пожелать своим учителям здоровья и терпе-
ния, не забывать нас, а уж мы их не забудем никогда.

Супруги СВЕТЛАНА и АЛЕКСЕЙ ЧУМАКОВЫ:
– Хорошие слова сказала директор Ольга 

Михайловна: «Мы вас поставили на крыло». Теперь 
наша задача – дать своему сыну Максиму возможность 
взлететь. Мы благодарны  школе за всё: за знания, 
за достойное воспитание мужчины  – и уверены, она 
останется в  памяти сына. Те чувства, которые мы 
испытали сегодня здесь, не повторятся, но будем 
помнить о них. Мы желаем  педагогам оптимизма, 
терпения и уверенности в завтрашнем дне, а ещё 
любить  и быть любимыми. Хотя  последнее они 
ежедневно демонстрируют своим трудом.

почти нет. Впереди – единые 
госэкзамены.

«И вновь белые банты и на-
рядные юноши. И вновь трепет 
в душе. Вот и всё, перевёрнута 
последняя страница школьной 
жизни, и мы, ваши учителя, с пол-
ной уверенностью сегодня мо-
жем сказать, что поставили вас 

на крыло. Летите!» – напутствует 
директор школы Ольга Ключко.

Поздравления. Пожелания пра-
вильного выбора жизненного пу-
ти. И очень трогательно прозву-
чали обращения от первоклашек, 
когда они сообщили, что … «всю 
неделю мы не ели, не смотрели 
телевизор», а, оказывается, они 
«речь торжественную писали».

А у родителей и у учителей 
– слёзы на глазах. Последним 
жалко расставаться с хороши-
ми детьми, к которым привык-

ли, которых любили, в кото-
рых много вложено. С другой 

стороны, они испытывали гор-
дость за них: какие они стали 
взрослые, многого добились. То-
му подтверждение – грамоты за 
отличную учёбу, за интеллекту-
альные достижения, которые 
были вручены отличившим-
ся выпускникам. И для каждо-
го Ольга Михайловна находила 
особые слова: «Дерзай, Бауман-
ка тебя ждёт» или «Спасибо за 
идеи, которые ты дарил». Затем  
отметили «Учеников года». В                                                          
11 «А» классе им признан Мак-
сим Сосновский, в 11»Б» – Ва-
силина Киселёва, в 11 «В» – Да-
рья Мец, а   «Классом года» стал                                          
11 «В» (классный руководитель 
Мария Евгеньевна Бажина).

В финале праздника – трога-
тельный прощальный звонок. Тот 
самый знакомый всем школьный 
колокольчик возвестил оконча-
ние школьного пути. А потом 
традиционный вальс.  Украдкой 
вытирают слёзы родители. Мно-
гие выпускники также с трудом 
сдерживают эмоции. Привыч-
ный образ жизни, расписанный 
по минутам – с уроками, пере-
менами, домашними заданиями 
– закончился. Выпускники, как 
будто вмиг повзрослевшие, го-
ворили серьёзные, не по-детски            
мудрые слова, не стесняясь  сво-
их эмоций.

Позади  путь длиною в детский 
сад и школу, впереди – путь дли-
ною в жизнь!

Вера ХОХЛОВА (фото автора)

РАБОЧИЙ ВИЗИТ 

Максим Афанасьев с 
рабочим визитом посетил 
одно из крупных произ-
водс тв нашего города 
–  предприятие «ТВЭЛ-
Тобольск»,  входящее в 
холдинг «Сибирская про-
мышленная группа».

Завод «ТВЭЛ-Тобольск» 
создан в 1996 году, сегод-
ня он входит в АО «Сибир-
ская промышленная груп-
па» (АО «СПГ»), которое 
является крупнейшим хол-
дингом машиностроитель-

ного и металлургического 
комплекса России. Основ-
ная деятельность холдинга 
– изготовление и поставка 
металлургической, труб-
ной продукции и запорной 
арматуры для нефтегазо-
вой промышленности и жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства. При этом создание 
конечного продукта про-
исходит в кооперации не-
скольких предприятий хол-
динга. АО «ТВЭЛ-Тобольск» 
– одно из ведущих пред-
приятий-производителей 
стальных труб и соедини-

тельных деталей для тру-
бопроводов в России, кото-
рое специализируется на 
нанесении различного вида 
антикоррозионных и тепло-
изоляционных покрытий.

Генеральный директор 
АО «СПГ» Павел Тихонов 
провёл экскурсию по про-
изводственной площадке, 
рассказал обо всех этапах 
производства продукции, 
а также о планах развития 
завода.

– АО «ТВЭЛ-Тобольск» – до-
вольно уникальное предприя-
тие и в структуре «Сибир-

ской промышленной группы», 
и для нашей страны в целом, 
– считает Павел Тихонов. –
Этот завод имеет более чем 
25-летнюю историю и бога-
тейший опыт производства 
самой сложной продукции, 
применяемой в самых суро-
вых районах России – трубы с 
тепло- и гидроизоляционным 
покрытием, предназначен-
ные для прокладки нефте- и 
газопроводов в районах Край-
него Севера. Производствен-
ная мощность тобольской 
площадки – 2 млн метров 
труб с полиэтиленовым по-
крытием и 1 млн метров труб 
с теплоизоляцией. Производ-
ственные линии предприятия 
обеспечивают высокий уро-

вень качества выпускаемой 
продукции. Сегодня «ТВЭЛ-
Тобольск» имеет стабиль-
ную загрузку и долгосрочный 
портфель заказов. 

Также руководитель «Си-
бирской промышленной 
группы» отметил, что хол-
динг по объёмам выпускае-
мой продукции входит в 
тройку предприятий в стра-
не подобного типа. Основ-
ными заказчиками трубной 
продукции АО «СПГ» явля-
ются ведущие предприятия 
нефтегазовой промышлен-
ности России. На данный 
момент на тобольском заво-
де трудится более 200 чело-
век, и в планах – расшире-
ние производства. 

«В декабре 2022 
года «ТВЭЛ-Тобольск» 
вошёл в состав нефтега-
зового кластера Тюменской 
области, при содействии ко-
торого в настоящее время в 
стадии реализации находит-
ся проект по расширению 
линейки выпускаемой про-
дукции, что в перспективе 
позволит создать более 40 
новых рабочих мест», – сооб-
щил Павел Тихонов.

К тому же параллельно во 
всём холдинге ведётся ак-
тивная системная работа 
по улучшению условий тру-

да для со-
т р у д н и к о в , 

а также реали-
зуется программа 

по поддержке и при-
влечению талантливых сту-
дентов –  «Челлендж СПГ». В 
рамках данной работы про-
ведены переговоры с руко-
водством Тобольского мно-
гопрофильного техникума 
о начале сотрудничества, 
планируется разработка 
профориентационных про-
грамм для студентов дан-
ного учебного заведения.

2

ЛЕНУЗА  КАМИЛОВНА АЮПОВА, классный руководитель 
11 «А» класса:

 – Не могу сдержать слёз.  Все они, все 34, любимые и 
родные.  Жалко и грустно расставаться с ними. Хоте-
лось бы, чтобы в первую очередь они стали хорошими 

людьми, а я всегда буду рада увидеть их. Уверена, они 
ещё порадуют меня своими успехами.
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1
Глава города Максим Афанасьев после посещения за-

вода отметил, что его очень порадовала обстановка на 
предприятии: 

«Чувствуется, что завод успешно и стабильно функциони-
рует, его управление находится в надёжных профессиональ-
ных руках, видится перспектива расширения масштабов 
предприятия, ощущается потенциал роста компании. Меня 
порадовала социальная политика, которую продвигает ру-
ководство холдинга по поддержке наших участников СВО 
и их семей. Отметил, что на предприятии практически всё 
оборудование российского производства, это тоже очень 
важно и свидетельствует о максимальной независимости 
производственного цикла работы завода от внешних рын-
ков и вызовов, с которыми сегодня сталкивается наша стра-
на. Также предприятие использует в своём технологиче-
ском процессе полимеры, которые изготавливает компания                                                                                                                                        
«СИБУР». И отрадно осознавать, что на всех ключевых неф-
тегазопромышленных объектах Севера применяется про-
дукция тобольского предприятия. Мне хочется пожелать 
компании дальнейшего развития и реализации задуманно-
го. Со своей стороны заверю, что администрация города го-
това оказывать разностороннюю поддержку предприятию».

В завершение встречи стороны обсудили формат 
дальнейшего взаимодействия, наметили планы со-
трудничества. «Производство не может жить отдель-
ной жизнью от региона присутствия и города, я считаю, 
что у нас общие задачи с руководством Тобольска. Наша 
задача – привлечение опытных квалифицированных кад-
ров, и для города важно, чтобы люди были хорошо тру-
доустроены и получали достойную заработную плату», –                                                                                                                                               
заключил генеральный директор АО «СПГ» Павел Тихонов. 

Наталья ЮРЬЕВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Трубы для Севера
РАБОЧИЙ ВИЗИТ 

Тлеющие угли
кто-то выбросил в контейнер с мусором. Только 
вовремя появившийся мусоровоз помог не допустить 
очага возгорания. Специалисты регионального опера-
тора по обращению с твёрдыми коммунальными от-
ходами в Тюменской области ещё и ещё раз напоми-
нают: непотушенные угли и окурки, а также другие 
тлеющие предметы нельзя выбрасывать в контейне-
ры для ТКО – это опасно.

Но, к сожалению, даже в период особого внимания 
к вопросам пожарной безопасности жители регио-
на пренебрегают правилами и, не задумываясь о по-
следствиях, выбрасывают в ёмкости для ТКО непоту-
шенный мусор. Накануне такой инцидент произошёл 
в селе Викулово Тюменской области. Кто-то выбросил 
в контейнер пакет с тлеющими углями из мангала. 
Чудом огонь не успел разгореться: по счастливой слу-
чайности в это время на площадку подъехал мусоро-
воз, чтобы загрузить содержимое бака.

«Экипаж спецтехники вовремя обнаружил пробле-
му: мужчины сразу сообщили о ситуации в необходи-
мые службы, а контейнер залили водой, что была под 
руками. Ёмкость и площадка не пострадали. Но если 
бы не опыт и внимательность работников, угли мог-
ли попасть в кузов мусоровоза и разгореться внутри 
спецтехники», – рассказали в управлении по связям с 
общественностью ООО «ТЭО». 

Вера ХОХЛОВА

О вопросах 
старшего поколения

Местная общественная приёмная подвела итоги 
недели приёмов по вопросам старшего поколения. 
За три дня депутаты-единороссы рассмотрели 16 об-
ращений от жителей.

Большая часть вопросов касалась порядка начисле-
ния и перерасчёта пенсионных выплат, оказания ме-
дицинской помощи, также поступило много вопросов 
о газификации частных домов, социальной поддерж-
ке пенсионеров и людей с инвалидностью, оказания 
материальной помощи – два таких вопроса поступили 
от погорельцев дачного домика.

Вместе с руководителем общественной приёмной 
Светланой Журавлёвой обращения рассматривали 
депутаты городской думы, секретари первичных ор-
ганизаций «Единой России», местные координаторы 
партпроекта «Старшее поколение», представители 
Фонда обязательного медицинского страхования.

По словам руководителя тобольской общественной 
приёмной «Единой России», депутата городской думы 
Светланы Журавлёвой, важно не только решить проб-
лемы, но и уделить внимание пожилым людям, выслу-
шать их.

«Помощь и поддержка людей старшего поколения бы-
ла и остаётся приоритетным направлением нашей рабо-
ты. Важно сохранять живую обратную связь, обеспечить 
возможность обратиться за помощью и советом к чело-
веку, который отнесётся к этой просьбе с участием. На 
это мы и ориентируемся при организации работы обще-
ственной приёмной», – поделилась Светлана Журавлёва.

Узнать актуальный график встреч и записаться на 
приём к депутатам городской думы, а также област-
ной – к Владимиру Майеру, можно, обратившись по те-
лефону: 24-96-59.

ЕДИНАЯ РОССИЯ

ВСЯКИЙ ПОЖАРНЫЙ СЛУЧАЙ

« П р е д п р и н и м а т е л е й 
нужно защищать», – под-
черкнул губернатор Тюмен-
ской области Александр 
Моор во время федераль-
ного форума «Российское 
предпринимательство – 
2023: Окно возможностей», 
кото р ы й  п р оход и л  н а 
прошлой неделе в Тюмени. 
Тобольские предприни-
матели в составе объеди-
нений «Торгово-промыш-
ленной палаты» и «Опоры 
России» также стали участ-
никами бизнес-форума.

Самая радостная новость 
для наших бизнесменов – 
это новый законопроект 
о продлении на пять лет 
льготы по упрощённой си-
стеме налогообложения 
(УСН) и сохранении ста-
вок 5% и 4%, который внёс 
глава региона в областную 
думу. «Чтобы поддержать 
предпринимателей во вре-
мя пандемии, мы значи-
тельно снизили ставки по 
налогам для малого и сред-
него бизнеса. Для тех, кто 
платил по упрощённой си-
стеме налогообложения по 
схеме «доходы минус рас-
ходы», она составляла все-
го 5%. Для тех, кто отчис-
лял в бюджет по системе 
«доходы», – 4%. Для срав-
нения: в других регионах 
ставки доходят до 15%», – 
отметил губернатор.

Как сообщил Александр 
Моор, в результате только в 
2022 году малые и средние 
предприятия сэкономили 
свыше 9 млрд рублей. Эти 
средства предприниматели 

НАЦПРОЕКТ «ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА»

Бизнес под защитой

 ” «Чтобы поддер-
жать предприни-
мателей во время 
пандемии, мы зна-
чительно снизи-
ли ставки по на-
логам для малого 
и среднего бизнеса. 
Для тех, кто платил 
по упрощённой системе налогообло-
жения по схеме «доходы минус рас-
ходы», она составляла всего 5%. Для 
тех, кто отчислял в бюджет по си-
стеме «доходы», – 4%. Для сравнения: 
в других регионах ставки доходят до 
15%», – отметил губернатор

смогли пустить на развитие 
бизнеса. Срок действия обе-
их льгот истекает в 2023 го-
ду. По мнению губернатора, 
для устойчивого развития 
малого и среднего бизнеса 
преференции необходимо 
сохранить.

Также он отметил, что объ-
ём инвестиций в Тюменской 
области в 2022 году вырос 
на 52% по сравнению с 2021 
годом и составил рекордные 
358 млрд рублей. При этом 
количество субъектов ма-
лого и среднего предприни-
мательства за 2022 год уве-
личилось на 3%, а за четыре 

месяца 2023 года – ещё на 
столько же. «Это уже объек-
тивная тенденция. Минув-
ший год показал, что власть 
и бизнес могут очень эффек-
тивно действовать в очень 
непростых условиях», – уве-
рен Александр Моор.

Форум «Российское пред-
принимательство - 2023: Ок-
но возможностей» – часть 
федерального проекта «Еди-
ной России» «Предприни-
мательство», цель которого 
– улучшение условий для 
ведения бизнеса в нашей 
стране. Председателем об-
щественного проекта явля-
ется полномочный предста-
витель президента России 
в Уральском федеральном 
округе Владимир Якушев.

Выступая на форуме, пол-
пред главы государства 
особо подчеркнул, что ини-
циативы по поддержке и 
развитию бизнеса нахо-

дятся в фокусе внимания. 
«Принципиально важно 
иметь обратную связь, по-
нимать, что волнует пред-
принимателей. Важно обме-
ниваться мнениями, чтобы 
была дискуссия и отноше-
ния между бизнес-сообще-
ством и государством были 
ещё прочнее», – сказал Вла-
димир Якушев. 

Как заверил полпред пре-
зидента, идеи и предложе-
ния от предпринимателей, 
высказанные на форуме, 
будут переданы на феде-
ральный уровень, а самые 
содержательные и конструк-
тивные будут рассмотрены         
и реализованы.

В Тюменском форуме, при-
уроченном ко Дню россий-
ского предпринимательства, 
приняло участие более 2 ты-
сяч человек из 12 регионов 
России, в том числе делега-
ция из Донецкой Народной 

 ” Форум «Российское предпринима-
тельство - 2023: Окно возможностей» 
– часть федерального проекта «Еди-
ной России» «Предприниматель-
ство», цель которого – улучшение 
условий для ведения бизнеса в нашей 
стране. Председателем общественно-
го проекта является полномочный пред-
ставитель президента России в Ураль-
ском федеральном округе Владимир Якушев

Республики под руковод-
ством председателя респуб-
ликанского правительства 
Евгения Солнцева. По его сло-
вам, на полях форума уже 
удалось договориться о со-
трудничестве с некоторыми 
тюменскими компаниями.

На форуме обсудили та-
кие актуальные темы, как 
развитие промышленной и 
транспортной инфраструк-
туры с использованием ме-
ханизмов государствен-
но-частного партнёрства, 
продвижение региональ-
ных брендов, экспорт това-
ров и услуг, самозанятость, 
цифровизация бизнеса. Об-
щаясь с участниками фо-
рума, Александр Моор вы-
ступил против отмены 
моратория на проверки биз-
неса. «Предпринимателей 
нужно защищать», – под-
черкнул глава региона.

Екатерина ВОЛЬНОВА

Помощь погорельцам
СТИХИЯ ПОД КОНТРОЛЕМ

В общей сложности 175 
миллионов рублей будет 
направлено на выплаты 
ж и т е л я м  Тю м е н с к о й 
области, чьи дома и дачи 
пострадали от природных 
пожаров. 

Об этом глава региона 
Александр Моор доложил 
президенту России Влади-
миру Путину на совещании 
с членами правительства 
РФ, которое глава государ-
ства провёл 17 мая 2023 года.

Как сообщил губернатор, 
в Тюменском и Тобольском 
районах огнём уничтоже-

но 30 жилых домов, а так-
же 74 дачных дома и более 
двухсот надворных постро-
ек. Повреждено 10 домов 
и 31 надворная построй-
ка. Шесть семей погорель-
цев размещены в муни-
ципальном маневренном 
жилом фонде, ещё две сни-
мают жильё, расходы на 
аренду им компенсируют-
ся. Остальные живут у род-
ственников. При этом все 
пострадавшие от природ-
ных пожаров получают еди-
новременную материаль-
ную поддержку в размере 
50 тысяч рублей.

«Необходимые для оказа-

ния помощи погорельцам 
средства в региональном 
бюджете имеются, – отме-
тил губернатор. – При нали-
чии документов граждане 
получат в течение несколь-
ких дней единовременные 
выплаты в связи с утратой 
жилья». Также Александр 
Моор подчеркнул в докла-
де главе государства, что 
ситуация с пожарами кон-
тролируемая, сил и средств 
для борьбы с ними доста-
точно.

По данным на 22 мая, на 
территории Тюменской об-
ласти действует 9 лесных 
пожаров, пять из них лока-

лизованы. На 23 мая в То-
больской авиазоне прогно-
зируется чрезвычайная 
пожарная опасность. 

Глава МЧС России Алек-
сандр Куренков призвал 
жителей области соблюдать 
правила пожарной безопас-
ности и быть бдительными: 
сообщать в органы власти о 
соседях, которые не скаши-
вают сухую траву и склади-
руют на своих земельных 
участках горючий мусор. 
Департамент лесного ком-
плекса напоминает о не-
обходимости соблюдения 
в течение пожароопасного 
сезона запрета на выжига-

ние сухой травянистой рас-
тительности.

Напомним, виновные в 
нарушении требований 
правил пожарной безопас-
ности в лесах несут адми-
нистративную и уголовную 
ответственность в соответ-
ствии с законодательством 
Российской Федерации. В 
случае обнаружения при-
родного пожара необходи-
мо немедленно сообщить 
о нем по телефону: 8-800-
100-94-00, через мобиль-
ное приложение «Берегите 
лес» или по короткому но-
меру 112.

Лада ЛИСОВА

на особом контроле главы города. Завершился 
отопительный сезон, а  коммунальщики уже 
начали подготовку к следующей зиме.

Виды ремонта, на каких участках они пройдут, 
а также  сроки исполнения графика работ   об-
судили на заседании очередного штаба по во-
просам жилищно-коммунального хозяйства под 
председательством главы города Максима Афа-
насьева.

По информации специалистов коммунального 
комплекса СУЭНКО, отопительный сезон 2022 – 
2023 гг. обошёлся без ЧП и форс-мажоров. Отмети-
ли, что за два года количество технологических 
нарушений на теплосетях снизилось на 17%.

 Подготовка к новому осенне-зимнему перио-

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Подготовка к зиме
ду в Тобольске уже началась. В рамках различ-
ных программ тобольский филиал планирует 
выполнить ремонт и реконструкцию 10 участ-
ков теплосетей общей протяжённостью почти              
3 км. На заседании штаба   участники рассмо-
трели реестр всех ремонтируемых участков.

Так,  отметили, что по программе капиталь-
ного и текущего ремонтов компания планиру-
ет отремонтировать два участка протяжённо-
стью 0,5 км. За счёт «недоремонтов» теплосетей  
(субсидии из городского бюджета) произведут 
ремонт двух  участков в районе ТРЦ «Жемчу-
жина Сибири» и в 9 мкр. вблизи жилых домов 
№№ 11, 18, 27. Реализация программы «Модер-
низации коммунальной инфраструктуры» по-
зволит отремонтировать ещё  два участка теп-
лосетей протяжённостью почти 1 км в 3 «б» мкр. 

вблизи областной больницы № 3 и в 7 «а» мкр. 
вблизи жилых домов №№ 14 «а», 16, 16 «а», 16 
«б» и 16 «в».

Этим летом пройдёт и самая масштабная  ре-
конструкция участков магистрального трубо-
провода от Тобольской ТЭЦ до городской котель-
ной №1  протяжённостью 1 км  (инвестпрограмма 
СУЭНКО).

В  Сумкино полностью обновят оборудование 
котельной №9, что позволит  за летний период 
переключить всех потребителей горячего водо-
снабжения в посёлке.

На заседании   подчёркнули, что все намечен-
ные работы необходимо закончить к 1 сентября 
2023 года. Соблюдение графиков работы – на осо-
бом контроле главы города.

Вера ВОЛГИНА
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Обещали вам офици-
ально представить нового 
главного режиссёра То-
больской драмы – делаем! 
Денис Юдин уже перебрал-
ся из Тюмени и обживает 
новый кабинет.

Кабинет пока почти пуст, 
свои места на полках заня-
ли книги, и на стене – пор-
трет серьёзного дяденьки в 
галстуке, рисованный дет-
ской рукой (Соней, дочкой, 
объясняет подпись в углу 
картины).

– Неужели новый главреж 
Тобольского драматическо-
го театра – при галстуке и 
очень строг?

Денис отмахивает с улыб-
кой – мол, наоборот:

– Я режиссёр очень мяг-
кий, доброжелательный к 
природе артиста.

Когда-то, признаётся, был 
«противным артистом», но с 
той поры немало воды утек-
ло, а ещё больше было про-
дано билетов, услышано 
аплодисментов и, конечно, 
отрепетировано ролей.

У Дениса из города Си-
ма, что в Челябинской обла-
сти, душа к театру лежала 
всегда, но после окончания 
средней школы он собрал-
ся осваивать нефтяную про-
фессию. Учителя только ру-
ками развели, но ненадолго: 
судьба привела-таки парня 
в театральную профессию. 
Вместо нефтегазового вуза 
он окончил Самарский го-
сударственный педагогиче-
ский университет.

СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЁЛ

Денис Юдин: «Актёрский диапазон широк –                  
от рая до ада»

На площадях самарско-
го театра, куда его пригла-
сили уже на втором курсе 
университета, Денис и про-
явил себя «противным ар-
тистом» (цитируя самого 
Юдина). Он не уставал за-
давать вопросы режиссёру, 
ему всегда хотелось дойти 
до сути роли, быть не объ-
ектом на сцене, а провод-
ником мысли автора. Годы 
спустя он смотрит на ак-
тёров из зала, но и сцену 
оставлять не собирается. 
Во-первых, до конца сезо-
на он ещё играет в «Анга-
жементе». Во-вторых — и в 
Тобольске будут хорошие 
роли, хотя Денис заранее 
исключает возможность 
быть одновременно и ре-
жиссёром, и артистом в од-
ной постановке.

В «Ангажементе» он сы-
грал около 60 ролей, одной 
из самых знаковых ста-
ла роль Чёрта из «Вечеров 
на хуторе близ Диканьки» 
(инсценировка Олега Богае-
ва). С собой в Тобольск Де-
нис привёз рожки и хвост, 
детали театрального костю-
ма. Но есть и другая исто-
рия – лет 18 назад, когда си-
бирская история артиста 
Юдина ещё только начина-
лась, в тобольском храме он 
купил серебряное колечко. 
И, как в приличной русской 
сказке, колечко привело его 
таки обратно – в Тобольск.

И небесное, и демониче-
ское — всё сплетено в судь-
бе актёра. Такой широкий 
артистический диапазон – 
от рая до ада… Но актёры – 

не простые люди, считает 
Денис, а потому и ширь в их 
душе таится необъятная, и 
эмоциальный размах неве-
роятен.

– Сложно применить все 
привычные категории к ак-
тёру, обычный быт – не для 
них. Быт – это материал для 
роли, а настоящая жизнь – 
здесь, на сцене, – объясня-
ет он.

Что изменится в нашей 
театральной жизни с прихо-
дом нового главного режис-
сёра?

– Хочу, чтобы жизнь бур-
лила, кипела уже начи-
ная с театрального фойе. 
Человек, входя сюда, сра-
зу включится в другую ат-
мосферу. Будут творческие 

эксперименты, под них мы 
обязательно задействуем 
малую сцену. И в то же вре-
мя мы сохраним классиче-
ское направление нашего 
творчества. Будет Остров-
ский, безусловно, должен 
быть Чехов, – обрисовыва-
ет репертуарные горизонты 
главреж.

ЛЮБОВЬ ПИЛИПЕЦ:
– Я одна из старейших 

читательниц детской 
центральной библио-
теки. Записалась в 
библиотеку, она тог-
да располагалась 
на улице Кирова, в 
первом классе. Лю-
бовь к чтению мне 
привила мама, она бы-
ла литератором. В на-
стоящее время я работаю 
в Тобольском медицинском 
колледже, преподаю физику, являюсь кандидатом 
педагогических наук. Любовь к чтению я передала 
своим детям. С книгами растёт и мой внук. Читают 
ему родители, а он с удовольствием рассматривает 
красочные иллюстрации (малышу ещё нет года). Так 
что в нашей семье книги читают все. У нас даже за-
ведён семейный формуляр. 

CНАША СПРАВКА:

Денис Юдин получил специальность учителя-режиссёра, 
преподавателя мировой художественной культуры в Самарском 
государственном педагогическом университете.

Режиссуру театра освоил в театральном институте им. Б. Щукина.
 Служил в театре «Самарская площадь», ООО «Витражи», 
тюменском театре «Ангажемент» имени В.В. Загоруйко.

Первым театром, в кото-
ром Денис Юдин подвизал-
ся как выездной режиссёр, 
стал Тобольский драмати-
ческий. Помните 2017 год, 
«Мою жену – лгунью» по 
пьесе Мэйо и Эннекена? Ра-
ботать в театре и с труппой 
Юдину понравилось, и вот 
тобольский зритель покупа-
ет билеты уже на «Домик» 
по Валентину Катаеву. А в 
прошлом году Денис при-
шёл на тобольскую сцену с 
большим и сложным спек-
таклем – «Вассой Железно-
вой» по Горькому.

– Жизнь – театр, жизнь – 
игра, да, – делится Денис. – 
Но я воспринимаю всерьёз, 
например, движение. Души 
– вверх, интеллекта – впе-
рёд, к каким-то новым вы-
сотам. Переезд в Тобольск 
и должность главного ре-
жиссёра в здешнем театре – 
это, несомненно, движение 
вперёд.

Марина МИЛОВА
(фото из архива) 

CНА ЗАМЕТКУ

Уже в конце недели нас всех ждут на премьеру: с пятницы 
по воскресенье на большую сцену выйдет «Тётушка Чарли» 
(режиссёр-постановщик – Михаил Поляков, художник-
постановщик – Ольга Трофимова). Постановку знаменитой 
истории тётушки из Бразилии, где много диких обезьян, курирует 
Денис Юдин. В спектакле сыграют Андрей Михалёв, Владислав 
и Наталья Железняковы, Иван Ручнёв, Евгений Пономарёв, Игорь 
Колдачёв, Татьяна Адрианова, Надежда Хрипачёва, Вероника 
Самсонова. Жанр нового спектакля определили как фарс с 
музыкой и обещали воздушную и лёгкую постановку.

  ►► Заметная премьера прошлого года – «Васса Железнова»Заметная премьера прошлого года – «Васса Железнова»

  ►► Дебют режиссёра Юдина на тобольской сцене – «Моя жена – лгунья»Дебют режиссёра Юдина на тобольской сцене – «Моя жена – лгунья»

НАЦПРОЕКТ «КУЛЬТУРА»

Книжный век
Сегодня исполняется 100 лет детской центральной библиотеке им. П.П. Ершова

детско-юношеской аудитории в 
Тобольске оставили Инна Пре-
ображенская, Анна Протопопова, 
Полина Коптяева, Валентина Дё-
мина, Анна Капустина, Светла-
на Сафонова, Любовь Попова, Ни-
на Ильиных, Ангелина Копняк. 
Лично для меня Ангелина Ива-
новна Копняк – это целая эпоха. 
Активная, жизнерадостная, фон-
танирующая идеями, способная 
увлечь детей, она руководила 
библиотекой в непростые време-
на, когда прошла перестройка и 
мы чуть было не потеряли под-
растающее поколение, так как 
прежняя пионерско-комсомоль-
ская идеология приказала долго 
жить, а новых идеологических 
постулатов тогда ещё не изо-

CИЗ ИСТОРИИ

В России детские библиотеки на-
чали создаваться в конце XIX века. 
К 1914 году их насчитывалось 20. В 
20-е годы XX века и в Тобольске от-
крылись две детские библиотеки – 
нагорная и подгорная с общим фон-
дом 4200 книг. 

23 мая 1923 года на заседании То-
больского уездного отдела народно-
го образования и на объединённом 
собрании заведующих городскими 
библиотеками было принято реше-
ние об открытии детской библио-
теки. В августе того же года библи-
отека, находившаяся по адресу:                 
ул. Туляцкая,1, получила статус цен-
тральной. 

С самого начала своего суще-
ствования библиотека часто пе-
реезжала.

В 1949 году на заведование биб-
лиотекой была назначена Анна 
Андреевна Шишкина. Благодаря 
её упорству, настойчивости, под-
держке читательского актива в 
1953 году библиотека наконец-
то обрела свой большой, простор-
ный дом по адресу: ул. Кирова, 10. 
К тому времени библиотечные 
фонды уже насчитывали свы-
ше 6,5 тысяч книг, а в читатель-
ской армии состояло более 2000 
тоболяков. В штате работали три 
библиотекаря, которые не толь-
ко обслуживали читателей на 
абонементе или в читальном за-
ле, но и организовали театраль-
ный кружок и кукольный театр. 
В этом здании библиотека просу-
ществовала до 1983 года. В 1985 

году детская библиотека пере-
ехала в нагорную часть – в 8 ми-
крорайон в специально постро-
енное для неё новое здание, где 
и находится по сей день. 

6 марта 1990 года библиотеке 
было присвоено имя нашего вы-
дающегося земляка, знаменито-
го сказочника П. П. Ершова. 

История – это прежде всего лю-
ди. За годы существования дет-
ской библиотеки в ней служило 
более 200 человек. Благодаря их 
упорству, таланту, любви к книге, 
к профессии, к читателям, библио-
тека шагает в ногу со временем, 
отвечает читательским запро-
сам, воспитывает интерес к кни-
ге. Наиболее яркий след в раз-
витии библиотечного дела для 

брели. Ангелина Ивановна при-
думывала способы, как увлечь 
ребят чтением, сделать их посто-
янными пользователями библио-
течных услуг, оттянуть от улицы 
и её пагубного влияния. Именно 
в её бытность в библиотеке по-
явилась игровая комната с ком-
пьютером, игровыми приставка-
ми, настольными играми. 

В наши дни 

дящи. Мы рады, что в библиотеке 
проходит капитальный ремонт. 
В прошлом году в рамках нацио-
нального проекта «Культура» мы 
выиграли конкурсный отбор «Мо-
дельная библиотека». По итогам 
2022 года пять библиотек Тюмен-
ской области, в том числе и наша, 
попали в этот проект. Ждём окон-
чания ремонта, чтобы можно бы-
ло готовиться к открытию. Наде-
емся, что это произойдёт осенью. 
По условиям библиотеки, пере-
ходящей в статус модельной, в 
течение трёх лет фонды должны 
ежегодно пополняться новыми 
изданиями на 2000 экземпляров. 
Мы проводим большое количе-
ство мероприятий для детей и 
юношества. В обновлённом ин-
терьере они будут более привле-
кательны, – говорит заведующая        
библиотекой Любовь Тарасова.

Любовь Геннадьевна всю свою 
трудовую деятельность работает в 
ЦБС. В 2011 году эстафетную палоч-
ку заведующей детской централь-
ной библиотекой Любовь Геннадьев-
на приняла от Ангелины Ивановны, 
которая подготовила себе достойно-
го преемника. Все начинания Анге-
лины Ивановны Копняк получили 
продолжение и развитие. А помога-
ет ей в этом дружный, сплочённый, 
высокопрофессиональный коллек-
тив. И, конечно, партнёры, друзья, 
в числе которых образовательные 
учреждения, администрация го-
рода, общественные организации, 
бизнес-структуры.

Анна ЩЕРБИНИНА (фото автора)

На пороге своего столетнего 
юбилея детская библиотека ока-
залась бездомной. Но работу не 
прекратила. Библиотекари об-
служивают юных читателей и 
проводят с ними различные ме-
роприятия на базе нескольких 
филиалов централизованной биб-
лиотечной системы Тобольска.

– Временные трудности прехо-

Сегодня число читателей детской центральной 
библиотеки им. П.П. Ершова составляет 

более 11 000 человек. 
Библиотечный фонд благодаря хорошему 
финансированию уже насчитывает 

более 45 тысяч экземпляров книг. 
В библиотеке работает девять человек.

ЛЮДМИЛА ТОРОПОВА:
– Я как директор дет-
сада №40 и депутат 

городской думы 
тесно взаимодей-
ствую с детской 
центральной               
библиотекой, 

которую считаю 
культурным цен-

тром восьмого микро-
района. Детские сады и 

школы – частые гости библиотеки. 
Дети с удовольствием принимают участие в различных меро-
приятиях, которые здесь проводят: в лекториях, круглых столах, 
встречах с интересными людьми, выставках, конкурсах. Хочется, 
чтобы к столетию библиотеки прошёл ремонт, который преобра-
зит здание, сделает его более современным, комфортным. Кол-
лективу библиотеки желаю, чтобы у них был полный зал читате-
лей, чтобы пополнялись книжные фонды, чтобы книга для юных 
читателей была верным другом, а библиотека – местом встречи.  

ВОЛОДЯ ПОЛОЗЮК:
– Я первокласс-

ник, учусь в школе 
№16. Мне 7 лет. В 
детской библио-
теке мне нра-

вится. Больше 
люблю сказ-
ки, где много 
картинок. По-

следняя книжка, 
которую я брал, на-

зывается «Как щенок 
подружился с ботинком». 
Рассказанная в книжке исто-
рия мне очень понравилась. 
Посоветовал одноклассникам 
тоже прочесть. 

ПОЛИНА МИХАЙЛЕНКО:
– Мне 10 лет. Учусь в школе 

№ 5. В детскую библио-
теку хожу с перво-
го класса – и сама, 
и с родителями, 
и с классом на 
различные ме-
роприятия. Мне 
нравится, что 
библиотека – 
это очень тихое 
место, где можно 
спокойно почитать, 
где большой выбор 
книг. Больше люблю читать 
про путешествия. Я уже много где побыва-
ла с родителями. Но весь мир не объез-
дишь, а благодаря книгам такое путеше-
ствие возможно. 
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В Тобольске в рамках 
проведения XXVIII  Все-
российской (Поволжской) 
Ассамблеи профсоюза ра-
ботников Российской ака-
демии наук состоялась 
видеоконференция по               
вопросам развития отече-
ственной науки с участи-
ем заместителя министра 
науки и высшего образо-
вания Российской Феде-
рации Андреем Омельчу-
ком. О результатах важного 
диалога проинформировал 
и.о. председателя проф-                  
союза работников РАН Яков 
Богомолов:

– Общение с чиновником 
подобного уровня для чле-
нов нашей Ассамблеи всег-
да оставалось не рядовым 
явлением. Прямой откры-
тый разговор с человеком, 
отвечающим в Министер-
стве за вопросы финансовой 
и экономической политики, 
приносит полезные плоды. 
Андрей Владимирович оха-
рактеризовал для нас фи-
нансовые перспективы раз-
вития отечественной науки 
на ближайший период. Если 
говорить про финансирова-
ние фундаментальных ис-
следований, оно пока оста-
ётся на прежнем уровне. А 
вот прикладная наука долж-
на получить сильное финан-
совое обеспечение, и в пер-
вую очередь, это касается 
развития сферы микроэлек-

НАЦПРОЕКТ «НАУКА»

Диалог с министерством
В Тобольске профсоюзные лидеры РАН провели диалог по видеоконференции                  
с Минобрнауки РФ 

троники, имеющей сильную 
заинтересованность в ней 
государства.

Ещё одним вопросом, рас-
смотренным при участии 
профсоюзного актива с зам-
министра Минобрнауки РФ 
стало обсуждение темы кор-
ректировки системы рас-
пределения госзаданий сре-
ди научных учреждений. 
На взгляд представителей               
профсоюза РАН, этот вопрос 
достаточно тонкий и дели-
катный, так как при внедре-
нии новой системы не всем 
учреждениям будет гаран-
тироваться выделение госу-
дарственного заказа. И тем 
не менее в беседе Андре-
ем Омельчуком мы достиг-

ли устной договорённости 
о том, что в случае, если уч-
реждение не получает зада-
ние по какой-то своей опре-
делённой тематике, то ему 
будет предоставлено время 
– примерно полгода – для 
того, чтобы учреждение 
смогло переориентировать 
свои исследования и в то же 
время не лишалось финан-
сирования для заработной 
платы для его сотрудников. 
Ведь развалить любое хо-
зяйство легко и просто, зна-
чительно сложнее его после 
восстановить.

Также в разговоре с Ан-
дреем Владимировичем 
активно обсуждался про-
ект новой системы опла-

ты труда научных сотруд-
ников, которая затрагивает 
интересы коллективов 128 
учреждений Российской 
академии наук, в том чис-
ле – из Уральского отделе-
ния РАН. Заместитель ми-
нистра согласился с нами 
в том, что нужно серьёзно 
корректировать старую си-
стему оплаты труда, вве-
дённую ещё в 2008 году. Од-
нако смысл предлагаемых 
нововведений касается то-
го, чтобы увеличить оклады 
для низших категорий учё-
ных аналогично тому, как 
это происходило в отрас-
ли здравоохранения, когда 
в рамках пилотного проек-
та увеличивались оклады и 

сокращались дополнитель-
ные надбавки к зарплате. 
В результате эти реформа-
торские решения были от-
ложены до 2030 года. В на-
уке тоже мы пока не видим 
конкретики. 

Наш диалог не прошёл ми-
мо темы обновления прибор-
ной базы в российских уч-
реждениях науки. Сегодня 
ситуация такова, что доста-
точное государственное фи-
нансирование на эти цели 
могут получить только вы-
дающиеся институты стра-
ны. А это даже не все на-
учные учреждения первой 
категории. Необходимо по-
ставить вопрос о поддерж-
ке небольших коллективов, 
которым практически не 
уделяется внимание со сто-
роны государства. Андрей 
Омельчук согласился с на-
шим предложением о том, 
что назрела необходимость 
менять подходы к решению 
вопросов об укреплении ма-
териальной базы учрежде-
ний за счёт госсредств, и 
это, с его слов, начнёт проис-
ходить уже в 2024 году.

В целом разговор с за-
местителем министра на-
уки и высшего образова-
ния Российской Федерации 
Андреем Омельчуком был 
полезным как с позиции 
установления прямого кон-
такта, так и для обоюдного 
понимания возможностей 
государства и интересов 
профсоюзных лидеров. 

АЛЕКСАНДР МООР 
Губернатор Тюменской области

Уважаемые земляки! 
Поздравляю вас с Днём славянской письменности и 

культуры!
Великие просветители Кирилл и Мефодий – создатели 

славянской письменности – заложили фундамент еди-
ного языкового пространства славянских государств. Аз-
бука – основа языка и литературы, она и сейчас остаётся 
главным связующим звеном между народами, бесцен-
ным хранилищем уникального духовного и культурно-
исторического наследия славян.

В Тюменской области, как и во всей России, бережно 
сохраняются национальные традиции и культура всех 
без исключения народов, укрепляются основы мира и 
согласия. В честь этого праздника в муниципальных об-
разованиях организованы и проходят масштабные ду-
ховно-просветительские и культурно-массовые меро-
приятия, которые объединяют жителей региона. Перед 
современниками стоят важнейшие задачи сохранения 
духовных богатств русского мира, передачи достояния 
предков следующим поколениям.

Желаю вам мира и добра, крепкого здоровья и счастья, 
успехов во славу Тюменской области и России!  

24 МАЯ – ДЕНЬ СЛАВЯНСКОЙ 
ПИСЬМЕННОСТИ И КУЛЬТУРЫ

Область научных интересов
Профсоюзы РАН завершили 

работу в Тобольске принятием 
резолюции. В конференц-зале 
научной библиотеки Тобольской 
комплексной научной станции 
УрО РАН состоялось итоговое за-
седание XXVIII Всероссийской 
(Поволжской) Ассамблеи проф-
союза работников Российской 
академии наук.

Как уже сообщалось, масштаб-
ный форум в Тобольске собрал свы-
ше 50 профсоюзных активистов 
из 18 регионов России для обмена 
опытом и решения проблем пер-
вичных профсоюзных организаций 
в научных учреждениях страны. За 
всю историю проведения Ассам-
блей большее число участников со-
биралось лишь в 2007 году, когда 
мероприятие проводилось на бор-
ту теплохода «Александр Попов» 
во время речного круиза по марш-
руту «Нижний Новгород – Санкт-
Петербург» (176 человек) в честь 
15-летия профсоюзов РАН.

На закрытии Ассамблеи в То-
больске профсоюзные активисты 
Российской академии наук при-
няли резолюцию, в которой были 
отражены результаты четырёх-
дневной работы с рекоменда-
циями для своих коллег по цен-
тральному совету профсоюзов 
РАН и главных социальных парт-
нёров в лице Министерства на-
уки и высшего образования РФ, 

Российской академии наук. 
В этом документе, в частности, 

отмечается поддержка профсою-
зом РАН проекта межотраслево-
го соглашения с Минобрнауки РФ, 
указывается на необходимость 
увеличения бюджетного финан-
сирования фундаментальных 
исследований, укрепления ма-
териально-технической базы уч-
реждений науки, создания до-
стойных для работников условий 
труда и его охраны, защиты трудо-
вых прав и интересов, повышения 
численности членов профсоюза в 
возрасте до 40 лет и формирова-
ния в первичных профсоюзных ор-
ганизациях кадрового резерва на 
руководящие должности из моло-
дых специалистов. 

Также подчёркивается роль и 
значимость профсоюзов в орга-
низации эффективной научно-ис-
следовательской деятельности в 
коллективах учреждений акаде-
мической науки. Так, например, 
в ходе XXVIII Всероссийской (По-
волжской) Ассамблеи профсою-
за работников РАН широкое об-
суждение получил вопрос об 
использовании профсоюзных ор-
ганизаций в виде инструмента 
повышения научной активности 
учёных. Ожидается, что многие 
рабочие выводы из прошедшего 
тобольского форума будут озву-
чены 23-24 мая 2023 года на об-
щем собрании членов Российской 
академии наук, и в первую оче-

редь, по словам и.о. председателя 
профсоюзов работников РАН Яко-
ва Богомолова, профсоюзы пред-
ставят свою модель развития оте-
чественной науки, которая уже 
находит поддержку в академиче-
ских научных кругах.

Накануне профсоюзные лиде-
ры РАН встретились с коллекти-
вом Тобольской комплексной на-
учной станции УрО РАН. В ходе 
диалога тобольские учёные по-
знакомились с широким спектром 
деятельности профсоюза Россий-
ской академии наук и основны-
ми результатами его деятельно-
сти с момента создания в начале 
90-х годов прошлого столетия. Как 
сообщил Яков Богомолов, необхо-
димость образования профсоюза 
была продиктована спецификой 
ситуации в отечественной науке, 
сложившейся в то непростое эко-
номическое время. Его основной 

задачей является защита соци-
ально-трудовых и профессиональ-
ных прав научных работников, 
разработка инициативных мер 
по обеспечению стабильных по-
казателей финансирования науч-
ных исследований, необходимого 
уровня оплаты труда работников, 
развития материальной базы для 
исследовательской деятельности, 
проведения эффективной соци-
ально-кадровой политики в акаде-
мических учреждениях.

Особое внимание у тоболяков 
вызвала информация о роли проф-
союзов РАН в решении жилищ-
ных вопросов. Так, к настояще-
му времени более четырёх тысяч 
сотрудников научных учрежде-
ний в стране получили жилищ-
ные сертификаты, ещё столько же 
обеспечены служебным жильём. 
Большую роль играет программа 
по организации жилищно-строи-

тельных кооперативов, разрабо-
танная профсоюзом РАН. По этой 
программе на земельных участ-
ках, принадлежащих Российской 
академии наук, учреждения мо-
гут вести жилищную застрой-
ку. При грамотной организации                   
строительства, заявил Яков Бого-
молов, можно получить невысо-
кую стоимость квадратного метра 
жилья. «В отдельных регионах она 
в два раза ниже, чем у предлага-
емого жилья на рынке недвижи-
мости, – проинформировал он. – 
Такая программа особо получила 
динамичное развитие в Сибири. 
Два 17-этажных дома для учёных 
построено в Томске, один такой в 
Красноярске, и какое-то невероят-
ное количество коттеджей и мно-
гоэтажных домов для деятелей 
науки выстроено в Новосибирске». 

Наряду со строительством ново-
го жилья профсоюз РАН принима-
ет меры по вводу в эксплуатацию 
жилых зданий, которые по каким-
либо причинам сегодня находятся 
в «замороженном состоянии». По-
этому, естественным образом, и.о. 
председателя профсоюза работ-
ников РАН Яков Богомолов с кол-
легами проявили интерес к вось-
миквартирному дому в Тобольске 
и пообещали содействие с ускоре-
нием сроков его сдачи, что помо-
жет привлечению в академиче-
скую среду города новых учёных.

Также в ходе общения коллек-
тива ТКНС УрО РАН с членами Ас-

самблеи обсуждались вопросы, 
связанные с профсоюзной и науч-
но-исследовательской деятель-
ностью в учреждении, сотруд-
ничеством с органами власти и 
бизнесом, участием в конкурсах 
на получение мер грантовой под-
держки и др.

С особой теплотой члены XXVIII 
Всероссийской (Поволжской) Ас-
самблеи профсоюза работников 
Российской академии наук побла-
годарили коллектив Тобольской 
комплексной научной станции 
УрО РАН за оказанный на высоком 
уровне приём представительной 
делегации в Тобольске, комфорт-
ное проживание, питание, экс-
курсионное обслуживание и до-
суговое сопровождение. «Очень 
приятное впечатление оставляет 
Тобольская комплексная научная 
станция УрО РАН, – отметил Яков 
Богомолов. – Научная работа тут 
организована в правильном рус-
ле. Коллектив хоть и небольшой 
по нашим академическим мер-
кам, но он проводит на высокока-
чественном уровне очень важную 
работу в отечественной науке. С 
какой-то особой душой здесь осу-
ществляется научный процесс, и 
каждой клеткой организма я по-
чувствовал доброжелательную 
атмосферу в учреждении, пози-
тивный коллективный дух и его 
надёжность!»

Екатерина ВОЛЬНОВА 
(фото автора)

Встреча в поле
Товарищеской встречей по футболу на стадионе «Тобол» завершила 

свою работу XXVIII Всероссийская (Поволжская) Ассамблея профсою-
за работников Российской академии наук. 

Для сборной команды профсоюзов РАН стало традиционным прове-
дение подобных футбольных флешмобов со спортсменами научных 
учреждений городов, принимающих у себя крупный профсоюзный фо-
рум Российской академии наук. На сей раз на зелёном газоне они со-
перничали с представителями Тобольской комплексной научной стан-
ции УрО РАН, чью команду вывел на поле и.о. директора ТКНС УрО РАН, 
канд. биол. наук Станислав Козлов. В итоге в зрелищной схватке по-
беду одержала команда гостей, капитаном которой был и.о. председа-
теля профсоюза работников РАН Яков Богомолов. Победители и проиг-
равшие заслужили громкие овации своих болельщиков.


